
 
 

 

MINUTA DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH- SUAÇUÍ 1 

No dia 25 de março de 2024, às 14h00, foi realizada de forma tele presencial a 2 

Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Suaçuí - CBH- 3 

Suaçuí. Iniciando as atividades, Juliana Vilela, Analista da AGEDOCE, passou a 4 

palavra ao representante do CBH – Suaçuí nesta reunião, Rogério Diniz Melo da 5 

empresa EMATER, que agradeceu a presença de todos e nomeou a pauta da 6 

reunião que diz respeito a DN que dispões sobre a revisão dos critérios e define 7 

os mecanismos e valores da cobrança pelo uso dos recursos hídricos na área de 8 

atuação do CBH – Suaçuí e enfatizou a importância da mesma. Na sequência, foi 9 

realizada chamada nominal para verificação de quórum, o qual foi confirmado com 10 

a presença de 17 conselheiros votantes. Após a confirmação de quórum, passou-11 

se para o próximo item de pauta, sendo apresentada para aprovação a ata da 12 

última reunião extraordinária, que ocorreu no dia 21 de dezembro de 2023. Foi, 13 

então, aprovada por aclamação sem objeções pelos conselheiros presentes nesta 14 

reunião. Logo após, foi passada a palavra ao assessor da Agência Delegatária 15 

Agedoce, Alex Cardoso, para apresentar a Deliberação Normativa ad referendum 16 

n°111/2024. Após a objetiva explanação realizada pelo Alex, visto que os 17 

conselheiros possuem acesso ao documento para leitura, foi questionado se havia 18 

alguma dúvida a respeito da DN pelos membros presentes. Como não houve 19 

nenhum questionamento sobre o que foi apresentado, a Juliana realizou alguns 20 

esclarecimentos no que se refere à criação do grupo de trabalho mencionado pelo 21 

Alex, onde o objetivo do grupo seria realizar uma discussão inicial para que 22 

posteriormente o comitê que irá cuidar da deliberação, visto que todos os comitês 23 

terão seu momento na discussão no âmbito do comitê, por isso a deliberação será 24 

individual, o grupo irá apenas otimizar as discussões. Além disso, cada comitê 25 

deverá eleger 2 (dois) representantes para que possam compor esse grupo 26 

técnico e auxiliar no processo de discussão que posteriormente irá passar pela 27 

câmara técnica e pela plenária do CBH, durante a reunião os conselheiros Rogério 28 

Diniz Melo e Fábio Monteiro Cruz se manifestaram para ser os representantes do 29 

CBH – Suaçuí. Na sequência, a Juliana passou a palavra ao Miqueias Donde, 30 

representante do setor administrativo-financeiro da AGEDOCE, para apresentar a 31 
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respeito dos desembolsos e investimentos realizados no âmbito do comitê a 32 

relação do que foi previsto e do que foi devidamente desembolsado considerando 33 

a parcela da cobrança destinada à manutenção da entidade equiparada. O 34 

Miqueias iniciou as apresentações pelo Plano Orçamentário Anual (POA) do 35 

contrato de gestão n° 01/2020, sendo uma apresentação objetiva, visto que o 36 

documento pode ser acessado por cada conselheiro para uma leitura mais 37 

detalhada. Após o Miqueias apresentar a parte relacionada a custeio, que diz 38 

respeito ao POA e não haver dúvidas de nenhum presente, a palavra retorna a 39 

Juliana que apresentou a parte relacionada a investimentos, portanto, o Plano de 40 

Aplicação Plurianual (PAP). Mais uma vez, como todos os membros presentes 41 

possuem acesso ao documento em questão, a apresentação foi realizada de 42 

maneira objetiva e resumida e, ao final da apresentação da Juliana, como não 43 

houve dúvidas e/ou objeções, foi iniciada a apresentação do último item da pauta 44 

da reunião em questão. Em sequência, portanto, deu-se início a apresentação do 45 

Relatório de Atividades 2023, documento no qual é detalhado todas as atividades 46 

realizadas pelo comitê ao longo do exercício, incluindo todas as reuniões que 47 

foram feitas e seus respectivos links de acesso, facilitando o acesso de todos os 48 

conselheiros. Ao final da apresentação do RA, a Juliana aconselhou os 49 

conselheiros, principalmente os mais novos, a acessarem este material com mais 50 

calma para familiarizarem e estarem a par dos conceitos, informações e dados 51 

que são trazidos nas reuniões ao longo do exercício, para ser possível o 52 

nivelamento de todos sobre as atividades do comitê. Em seguida, com a 53 

finalização da pauta ordinária, a reunião abriu espaço para assuntos gerais e 54 

dúvidas dos membros presentes. Não havendo, a Juliana deu o último informe, 55 

que refere-se a demanda de agendamento de uma reunião junto ao IGAM com a 56 

CTOC, para tratar a questão da inadimplência, justificando que a reunião ainda 57 

não havia ocorrido devido a dificuldades de agenda, entretanto há perspectiva de 58 

ser realizada no mês de abril, e assim que agendada, os membros, em principal 59 

os que fazem parte da CTOC, serão comunicados. Sem mais assuntos gerais, o 60 

Rogério, representante do presidente da agencia na reunião, cumprimentou a 61 

plenária e agradeceu a todos pela presença e contribuição neste processo. a 62 
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plenária foi encerrada por volta das 16h00 A reunião na íntegra foi gravada no 63 

canal Comitês de Bacia Hidrográfica do Rio Doce, no YouTube, e poderá ser 64 

acessada pelo link: Reunião Extraordinária CBH Suaçuí - 25-03-2024 65 

(youtube.com) 66 
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HERNANI CIRO SANTANA 69 

Presidente do CBH-Suaçuí 70 

https://www.youtube.com/watch?v=R6Nfx-w85lc&t=55s
https://www.youtube.com/watch?v=R6Nfx-w85lc&t=55s

